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Selbst-Bestimmtes Wohnen?
Eine eigene Wohnung ist wichtig.
Hier kann jeder Mensch so leben 
wie er möchte.
Das nennt man auch
„selbst-bestimmtes Wohnen“.

Man kann zum Beispiel:

 Möbel selbst aussuchen
 Einkaufen, was man möchte
 Kochen, was man möchte

In der eigenen Wohnung fühlt man 
sich wohl.
Wenn man sich wohl fühlt, dann 
kann man sagen: Die eigene
Wohnung ist das Zuhause.
In der eigenen Wohnung kann man 
sich mit Freunden treffen.
Oder man kann auch allein sein, 
wenn man das möchte.
Das nennt man Privat-Sphäre.

Das selbst-bestimmte
Wohnen ist für erwachsene
Menschen mit: 
  geistiger Beeinträchtigung
  körperlicher Beeinträchtigung
  mehrfacher Beeinträchtigung

Unser Ziel
Menschen mit Beeinträchtigung
sollen:

 selbst-ständig leben können
 selbst entscheiden können, wo  
 und wie sie leben
 ihr Leben selbst gestalten

Wir helfen:
 dass sich jeder Mensch gut
 entwickeln kann
 bei allen Fragen rund um das
 Leben
 mit anderen Menschen
 zusammen zu leben
 bei Problemen und wenn es 
 Streit gibt
 eine Wohnung zu finden und
 die Wohnung einzurichten
 beim Einkaufen
 beim Kochen
 bei Fragen zum Haushalt
 bei Arzt-Terminen
 bei Fragen, die mit Geld zu tun 
 haben
 wenn Sie einem Antrag
 ausfüllen müssen
 zum Beispiel wenn sie ins Kino 
 oder ins Theater wollen

Sie bekommen von uns nur dort 
Hilfe, wo Sie die Hilfe brauchen. 
Alles andere können Sie selbst
entscheiden.
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entscheiden.


